

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

INFORMATION
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO

NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE

Brussels, March 1979

THE SOCIAL FUND IN 1978

The Commission has approved a second and final batch of applications for European Social Fund aid for 1978, thereby completing its allocation of the Fund's budget for commitment in 1978 of approximately 568 million EUA. Around one million workers in the Community will benefit from this aid, 31.6% of which will go to relieve youth unemployment and 47.1% to alleviate unemployment and under-employment in the regions hardest hit by the recession. The bulk of the aid is for vocational training schemes in the Member States. The Commission reimburses up to 50% of the cost of retraining schemes financed by the public authorities, and makes a contribution to privately-organized schemes equal to that made by the public authorities. A 10% higher rate of aid can be given towards schemes in the poorest regions. (Under a Decision taken at the last Social Affairs Council meeting on 27 November 1978, two new forms of Social Fund aid of benefit to unemployed young people aged under 25 will become available in 1979 namely the part-financing of recruitment premiums and of employment on special schemes in the public interest

Besides the aid schemes for young people and for the poorer regions, Social Fund aid is also given for the following purposes: training of handicapped persons for employment, retraining former agricultural and textile workers who have become unemployed, vocational and social assistance for migrant workers, and alleviating problems arising from technological progress in particular industries and difficulties experienced by certain groups of undertakings.

For the very first time the Commission has also been able to contribute towards the cost of special vocational training programmes for women job-seekers. (For the details of the proportional allocation of the aid by category and by Member State, see Annexes 1 and 2).

*
* *

From the 1978 Budget year, the redistributive effect of the Social Fund has been considerably enhanced. First, the Commission has introduced the possibility, referred to above, of a 10% increase in the rate of aid. In addition, it has inserted into the guidelines for managing the Fund the following new provisions intended to benefit the regions most severely affected by the recession and by unemployment:

1. The use of a method of weighted reductions for certain applications. Up to 1978 the Commission applied across-the-board cuts to applications in line with the funds available. Applications classified as high priority were aided at the full rate. This practice continues under the new system. Applications assigned a lower level of priority which could only be financed at a lower rate, were reduced by the same percentage for each Member State.

To increase the Fund's redistributive effect, in 1978 the Commission weighted the reductions on applications eligible for a reduced level of aid according to criteria based on the per capita GDP and the unemployment rate in each Member State.

2. A list of priority regions in relation to youth unemployment, drawn up by the Commission (see Annex 3)). This list comprises the Community regions which have a rate of youth unemployment above the Community average or markedly above the national average. No applications will be accepted from outside these regions. The lists will be revised periodically on the basis of the findings of the labour force survey conducted every two years by the Community Statistical Office.

*
* *

In 1978 the volume of applications for aid from the Social Fund was considerably up on the previous year. The total aid applied for 1978 amounted to 1 098 million EUA, which was 93.3% more than the budget for commitment in that year. In 1977 applications had exceeded the budget by 52.3%.

For details of the amounts of aid applied for and granted, see Annex 1.

Montants demandés et agréés en 1978

Domaine d'intervention	Montants demandés	Montants agréés	en %
<u>Art. 4 règlement de base</u> Agr. + Text.	32,083	31,973	99
Jeunes	402,908	179,429	45
Migrants	76,195	18,497	24
Femmes	10,723	7,691	72
Total Art. 4	521,909	237,590	46
<u>Art. 5 règlement de base</u>			
Régions Progrès technique Groupes d'entreprises]	467,276	282,530	60
Handicapés	108,694	48,137	44
Total art. 5	575,970	330,667	57
Total art. 4 et 5	1.097,879	568,257	52

REPARTITION DES CONCOURS DU FONDS SOCIAL EUROPEEN PAR PAYS D'ORIGINE DES PROMOTEURS

CREDITS D'ENGAGEMENT

	MIO ERE	%	MIO BFR	MIO DKR	MIO DM	MIO FF	MIO IRL	MIO LIT	MIO LFR	MIO HFL	MIO UKL
BELGIQUE	11,1	2,0	442,6	77,7	27,9	64,2	7,5	12.314,2	442,6	30,4	7,5
DANEMARK	14,2	2,5	566,3	99,4	35,7	82,2	9,5	15.753,3	566,3	38,8	9,5
R.F. ALLEMAGNE	57,2	10,1	2.280,9	400,5	144,0	330,9	38,4	63.457,1	2.280,9	156,4	38,4
FRANCE	86,2	15,2	3.437,4	603,5	217,0	498,7	57,9	95.629,4	3.437,4	235,7	57,9
IRLANDE	44,4	7,8	1.770,5	310,9	111,8	256,9	29,8	49.256,9	1.770,5	121,4	29,8
ITALIE	233,1	41,0	9.295,2	1.632,1	586,8	1.348,6	156,6	258.598,8	9.295,2	637,4	156,6
LUXEMBOURG	0,2	-	8,0	1,4	0,5	1,2	0,1	221,9	8,0	0,6	0,1
PAYS-BAS	9,8	1,7	390,8	68,6	24,7	56,7	6,6	10.872,0	390,8	26,8	6,6
ROYAUME-UNI	111,2	19,7	4.458,2	782,8	281,4	646,8	75,1	124.029,9	4.458,2	305,7	75,1
TOTAL	568,0	100,0	22.649,9	3.976,9	1.429,8	3.286,2	381,5	630.133,5	22.649,9	1.553,2	381,5

Taux de conversion : Décembre 1978

Liste des régions prioritaires par rapport au chômage des jeunes

BELGIQUE/BELGIE

Provinces/Provincies Brabant, Hainaut, Liège, Limburg, Namur.

DANMARK

Københavens og Frederiksberg kommune; amtskommuner Bornholm/ Vestsjælland, Storstrøms, Fyn, Sønderjylland, Ribe, Vejle, Ringkøbing, Århus, Viborg, Nordjylland, Grønland.

DEUTSCHLAND

Schleswig-Holstein, Saarland, Berlin; Verwaltungsbezirke Braunschweig und Oldenburg, Regierungsbezirke Hannover und Rheinhessen-Pfalz.

FRANCE

Champagne-Ardenne, Picardie, Haute-Normandie, Basse-Normandie, Nord-Pas-de-Calais, Bretagne, Poitou-Charentes, Aquitaine, Midi-Pyrénées, Limousin, Rhône-Alpes, Auvergne, Languedoc-Roussillon, Provence-Alpes-Côte d'Azur-Corse; Départements d'Outre mer.

IRELAND

The whole country

ITALIA

Piemonte, Liguria, Emilia-Romagna, Toscana, Umbria, Marche, Lazio, Friuli-Venezia Giulia; Mezzogiorno.

NEDERLAND

Provincies Groningen, Limburg.

UNITED KINGDOM

Standard Regions North and North West, Scotland, Northern Ireland.

Cette liste est d'application à partir du 1er Décembre 1978.

TALSMANDENS GRUPPE
SPRÄCHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

INFORMATION
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO

NOTE D'INFORMATION
NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE

Bruxelles, mars 1979

LE FONDS SOCIAL EN 1978.

La Commission a, en approuvant le financement de la deuxième et dernière tranche 1978 des demandes de concours du Fonds social européen, octroyé le total des crédits d'engagements disponibles pour cette année, soit à peu près 568 MUCE. Environ un million de travailleurs dans la Communauté bénéficieront de cette effort du Fonds; 31,6 % des interventions serviront à combattre le chômage des jeunes, 47,1 % à lutter contre le chômage et le sous-emploi dans les régions qui sont particulièrement affectées par la récession économique. Les interventions du Fonds social sont en substance destinées aux activités de formation professionnelle dans les Etats membres. La Commission peut rembourser 50 % du coût des programmes d'adaptation professionnelle financés par une autorité publique. Lorsque les programmes sont mis en oeuvre par des organismes privés, le concours du Fonds social est égal à celui des autorités publiques. L'intervention peut être augmentée de 10 % lorsqu'elle s'inscrit dans le cadre des actions en faveur des régions les plus faibles. (Suite à une décision du dernier Conseil social du 27 novembre 1978, deux nouvelles formes d'aide du Fonds social destinées aux jeunes chômeurs âgés de moins de 25 ans entreront en vigueur en 1979, permettant ainsi le co-financement des primes d'embauche et de la mise au travail par le biais des programmes spéciaux d'intérêt général).

Les aides provenant du Fonds Social concernent, à part les jeunes et les régions faibles susmentionnées, les objectifs suivants : l'entrée de handicapés dans la vie professionnelle, la réadaptation de travailleurs des secteurs de l'agriculture et textile tombés en chômage et l'assistance professionnelle et sociale aux travailleurs migrants et ensuite, dans les secteurs, la solution des problèmes que posent le progrès technique et des difficultés que subissent certains groupes d'entreprises.

La Commission a en outre, pour la toute première fois, pu accorder des aides au financement de programmes spéciaux en faveur de la formation professionnelle de femmes demandeuses d'un emploi. (Pour les détails concernant la répartition des crédits par domaines d'intervention et par pays membre, voir annexes 1 et 2).

*
* *

A partir de son exercice 1978, le Fonds social a renforcé considérablement son effet redistributif. La Commission a tout d'abord introduit la possibilité précitée d'augmenter de 10 % ses interventions. Elle a en outre introduit dans ses orientations pour la gestion du Fonds social, en faveur des régions les plus touchées par la récession et le chômage, les nouveaux éléments suivants :

1. Une méthode de réduction pondérée à appliquer à certaines demandes de concours du Fonds. Jusqu'en 1978, la Commission a appliqué une méthode linéaire pour réduire les montants des demandes au niveau des crédits disponibles. Un financement complet était accordé aux demandes classées à des niveaux de priorité qui pouvaient être financées; méthode qui reste d'ailleurs d'application dans le nouveau système. Les demandes classées à un niveau de priorité permettant seulement un financement partiel étaient soumises à une réduction d'un pourcentage égal appliqué à chaque Etat membre.

Renforçant l'action redistributive du Fonds social, la Commission a appliqué aux demandes à financer partiellement dans l'exercice 1978 une réduction pondérée, pesant ces demandes à l'aide des critères empruntés au PIB par habitant et au taux de chômage par Etat membre.

2. Une liste de régions prioritaires établie par la Commission par rapport au chômage des jeunes (voir annexe 3). Cette liste englobe les régions dans la Communauté caractérisées par un taux de chômage des jeunes supérieur à la moyenne communautaire ou par un taux de chômage des jeunes qui est nettement supérieur au taux national. Hors de ces régions, aucune demande ne sera agréée. La liste sera révisée périodiquement sur la base des résultats de l'enquête statistique bisannuelle sur les forces de travail, réalisées par l'Office statistique des Communautés.

*
* *

En 1978, les demandes de concours du Fonds social ont considérablement augmenté par rapport à l'année précédente. Le montant des demandes pour 1978 s'élevait à 1.098 MUCE, dépassant les crédits d'engagements inscrits au budget 1978 de 93,3 %. Ce dépassement était de 52,3 % en 1977.

Pour les détails concernant les montants demandés et agréés, voir annexe 1.

Montants demandés et agréés en 1978

Domaine d'intervention	Montants demandés	Montants agréés	en %
<u>Art. 4 règlement de base</u> Agr. + Text.	32,083	31,973	99
Jeunes	402,908	179,429	45
Migrants	76,195	18,497	24
Femmes	10,723	7,691	72
Total Art. 4	521,909	237,590	46
<u>Art. 5 règlement de base</u>			
Régions Progrès technique Groupes d'entreprises]	467,276	282,530	60
Handicapés	108,694	48,137	44
Total art. 5	575,970	330,667	57
Total art. 4 et 5	1.097,879	568,257	52

REPARTITION DES CONCOURS DU FONDS SOCIAL EUROPEEN PAR PAYS D'ORIGINE DES PROMOTEURS

CREDITS D'ENGAGEMENT

	MIO ERE	%	MIO BFR	MIO DKR	MIO DM	MIO FF	MIO IRL	MIO LIT	MIO LFR	MIO HFL	MIO UKL
BELGIQUE	11,1	2,0	442,6	77,7	27,9	64,2	7,5	12.314,2	442,6	30,4	7,5
DANEMARK	14,2	2,5	566,3	99,4	35,7	82,2	9,5	15.753,3	566,3	38,8	9,5
R.F. ALLEMAGNE	57,2	10,1	2.280,9	400,5	144,0	330,9	38,4	63.457,1	2.280,9	156,4	38,4
FRANCE	86,2	15,2	3.437,4	603,5	217,0	498,7	57,9	95.629,4	3.437,4	235,7	57,9
IRLANDE	44,4	7,8	1.770,5	310,9	111,8	256,9	29,8	49.256,9	1.770,5	121,4	29,8
ITALIE	233,1	41,0	9.295,2	1.632,1	586,8	1.348,6	156,6	258.598,8	9.295,2	637,4	156,6
LUXEMBOURG	0,2	-	8,0	1,4	0,5	1,2	0,1	221,9	8,0	0,6	0,1
PAYS-BAS	9,8	1,7	390,8	68,6	24,7	56,7	6,6	10.872,0	390,8	26,8	6,6
ROYAUME-UNI	111,2	19,7	4.458,2	782,8	281,4	646,8	75,1	124.029,9	4.458,2	305,7	75,1
TOTAL	568,0	100,0	22.649,9	3.976,9	1.429,8	3.286,2	381,5	630.133,5	22.649,9	1.553,2	381,5

Taux de conversion : Décembre 1978

Liste des régions prioritaires par rapport au chômage des jeunesBELGIQUE/BELGIE

Provinces/Provincies Brabant, Hainaut, Liège, Limburg, Namur.

DANMARK

Københavens og Frederiksberg kommune; amtskommuner Bornholm/ Vestsjælland, Storstrøms, Fyn, Sønderjylland, Ribe, Vejle, Ringkøbing, Århus, Viborg, Nordjylland, Grønland.

DEUTSCHLAND

Schleswig-Holstein, Saarland, Berlin; Verwaltungsbezirke Braunschweig und Oldenburg, Regierungsbezirke Hannover und Rheinhessen-Pfalz.

FRANCE

Champagne-Ardenne, Picardie, Haute-Normandie, Basse-Normandie, Nord-Pas-de-Calais, Bretagne, Poitou-Charentes, Aquitaine, Midi-Pyrénées, Limousin, Rhône-Alpes, Auvergne, Languedoc-Roussillon, Provence-Alpes-Côte d'Azur-Corse; Départements d'Outre mer.

IRELAND

The whole country

ITALIA

Piemonte, Liguria, Emilia-Romagna, Toscana, Umbria, Marche, Lazio, Friuli-Venezia Giulia; Mezzogiorno.

NEDERLAND

Provincies Groningen, Limburg.

UNITED KINGDOM

Standard Regions North and North West, Scotland, Northern Ireland.

Cette liste est d'application à partir du 1er Décembre 1978.